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ATA DA ASSEMBLEIA do 41º ENCONTRO REGIONAL DE BOTÂNICOS 1 

Sociedade Botânica do Brasil – Regional MG, BA, ES 2 

Ata da Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Botânica do Brasil, Regional MG, BA, ES, realizada 3 

em 15 de outubro de 2021 às 14:00h, na plataforma Google Meet em virtude da pandemia da COVID-4 

19. Estiveram presentes, a diretora Profa Valquíria Dutra, a vice-diretora Profa Claudia Elena Car-5 

neiro, a tesoureira, Luana Calazans, a secretária Profa Rosy Mary dos Santos Isaias, dos associados: 6 

Aíla Oliveira da Silva, Amanda Aparecida Vieira Dias, Ana Maria Abreu Santos, Anderson Alves 7 

Araújo, Anderson F. P. Machado, Bárbara Rosemar Nascimento de Araújo, Célia Cristiane dos San-8 

tos Morais, Claudenir Simões Caires, Cleber José da Silva, Danielle Brandão de Melo, Flávia Cristina 9 

Pinto Garcia, Gustavo Hiroaki Shimizu, Luiz Fernando Silva Magnago, Luzimar Campos da Silva, 10 

Nathássia Cássia Monteiro, Oberdan José Pereira, Paulo Eugênio Oliveira, Pedro Henrique Fonseca 11 

Veloso, Reisila Simone Migliorini Mendes, Renata Carmo de Oliveira, Renata Maria Strozi Alves 12 

Meira, Rodrigo Theófilo Valadares, Tânia Regina dos Santos Silva, Weverson Cavalcante Cardoso, 13 

e dos não-associados: Ana Lúcia Rodrigues Teixeira , Kaio Cesar Marinho da Cunha, Larissa Brenda 14 

Morais dos Santos, Ricardo Marostica Giacomini e Rute Maria Gonçalves. A diretora Valquíria Dutra 15 

abriu a assembleia comunicando que a reunião está sendo gravada, saudou os participantes e cumpri-16 

mentou os professores pelo seu dia. Em seguida, apresentou os itens da pauta: (1) leitura, discussão 17 

e aprovação da ATA da Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Botânica do Brasil realizada du-18 

rante o 40o Encontro Regional de Botânicos - a secretária da Regional MG, BA, ES, Rosy M. S. 19 

Isaias, procedeu a leitura da ata. Os presentes manifestaram-se por escrito no chat da reunião, sendo 20 

a ata aprovada com pequenas alterações, sem prejuízo do conteúdo. (2) Comunicações da Diretoria 21 

Regional – A diretora Valquíria Dutra apresentou as atividades realizadas em 2020-2021, sendo estas: 22 

apoio ao 40º ERBOT realizado na Universidade Federal do Espírito Santo; atração de novos sócios 23 

com a criação do Chapter IniciAção Botânica atualmente composto por 12 alunos de graduação e 24 

pós-graduação, sob tutoria da sócia e secretária Rosy M. S. Isaias;  reunião da diretoria em 31 de 25 

agosto de 2020, na qual foram discutidos a criação do Chapter IniciAção Botânica, planejamento 26 

financeiro e apoio ao ERBOT, criação do manual do ERBOT, resgate da história dos 40 anos da 27 

Regional MG, BA, ES por meio da digitalização dos documentos (atas, relatórios e prestação de 28 

contas, informações sobre os encontros regionais e fotos) e organização dos documentos na sede da 29 

SBB em Brasília;  montagem da exposição virtual “Verde Vida: Memória dos ERBOTs” (sendo esta 30 

dinâmica e aberta a receber mais informações, fotos e documentos relativos ao tema); proposta de 31 

transformação da exposição no modo presencial; reuniões da diretoria e desta com a Diretoria Naci-32 

onal, e treinamento para edição do site da regional. A sócia Renata Meira Strozzi Alves parabenizou 33 

a diretoria pelas atividades realizadas. A presidente da SBB, Tania Silva, ressaltou a regional como 34 

sendo bastante ativa e destacou a relevância do resgate da memória dos ERBOTs, comentando que 35 

gostaria que a iniciativa seja seguida pelas demais regionais, e parabenizou as diretoras. A diretora 36 

Valquíria Dutra relatou que apreciou a visita à sede como uma atividade prazerosa de grande impor-37 

tância para ela e para todos os sócios. A sócia Renata Carmo Oliveira parabenizou a diretoria pela 38 

dedicação e trabalho realizado. A sócia Flavia Garcia também parabenizou a diretoria e expressou a 39 

indicação da continuidade da chapa frente a diretoria da regional, no que foi apoiada por outros mem-40 

bros. (3) Comunicações da Secretaria – não houve. (4) Comunicações da Tesouraria – a tesoureira 41 

Luana Calazans apresentou a prestação de contas 2020, informando o superávit do 40º ERBOT de 42 
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R$ 5.704,90 (cinco mil e setecentos e quatro reais e noventa centavos), sendo o valor arrecadado com 43 

as anuidades R$3.319,00 (três mil e trezentos e dezenove reais), totalizando R$9.023,90 (nove mil e 44 

vinte e três reais e noventa centavos). O gasto de R$150,00 (cento e cinquenta reais) realizado em 45 

2020 se referiu à premiação de uma anuidade conferida ao primeiro autor do melhor trabalho apre-46 

sentado no 40 º ERBOT. No ano de 2021, o valor arrecadado com as anuidades foi de R$3.146,40 47 

(três mil e centro e quarenta e seis reais e quarenta centavos). Foi proposto repetir a premiação do 48 

melhor trabalho no valor de R$150,00 (centro e cinquenta reais) relativos a uma anuidade. Os gastos 49 

de R$1.792,08 (hum mil e setecentos e noventa e dois reais e oito centavos) se referem as despesas 50 

que custearam a visita da diretora Valquíria Dutra à sede da SBB em Brasília. O saldo atual da regi-51 

onal é de R$1.204,32 (hum mil e duzentos e quatro reais e trinta e dois centavos), sendo 118 (cento e 52 

dezoito) o número de sócios quites com a anuidade em outubro de 2021. A diretora Valquíria Dutra 53 

expressou dúvida em saber se o autor do trabalho premiado em 2020 recebeu o prêmio de R$150,00 54 

uma vez que o premiado já era sócio da SBB e estava com as anuidades atrasadas, para ficar em dia 55 

deveria pagar duas anuidades (uma por ele pagaria e a outra pela regional). O presidente do 42º ER-56 

BOT, Luiz Fernando Silva Magnano informou que não houve divulgação da premiação do melhor 57 

trabalho nesta edição do ERBOT. A sócia Flavia Garcia expressou-se positivamente sobre a atração 58 

de novos sócios na regional e a presidente da SBB, Tania Silva, destacou a programação de eventos 59 

gratuitos para os sócios como um dos motivos desta atração de novos membros para a SBB. A diretora 60 

Valquíria Dutra retomou o tema da visita a sede da sociedade ressaltando que a visita teve a finalidade 61 

de organizar os documentos da regional e que não houve gastos para a montagem da exposição. (5) 62 

Comunicações sobre atos do Conselho Superior - segundo as deliberações 05 e 06/2021, todos os 63 

relatórios e prestação de contas foram aprovados, bem como os relatórios dos ERBOTs. A pendência 64 

relativa a 2018 permanece pois o diretor anterior informou que encaminhou os documentos e não 65 

sabe informar se foram extraviados. A diretora Valquíria Dutra irá procurar entre os documentos 66 

escaneados, aqueles relativos ao ano de 2018. (6) Eleições Diretoria 2022-2023 – a comissão eleitoral 67 

já está constituída, tendo como presidente o sócio João Renato Stehmann e como membros titulares 68 

Milene Maria da Silva Castro e Oberdan Pereira e como membro suplente, Nina de Castro Jorge. (7) 69 

Comunicações do Presidente do 41o ERBOT Luiz Fernando Silva Magnano – o presidente do 41º 70 

ERBOT agradeceu a indicação para organização do evento e apresentou os números do evento: foram 71 

227 inscritos, dos quais 42 estudantes de graduação e 44 de pós-graduação, 33 profissionais, 96 sócios 72 

quites com as anuidades, e 12 estudantes da Universidade Federal do Sul da Bahia. Com relação ao 73 

fato de o público ser menor em relação ao ano passado, ponderou que há muitos eventos online e 74 

gratuitos, o que pode ter gerado competição pelo público; ainda, o modo remoto pode ter reduzido a 75 

dedicação ao evento. No Instagram, os números do 41º ERBOT foram de 780 seguidores, com idade 76 

de 25-34 anos, a maioria do Rio de Janeiro, seguido por Viçosa, Belo Horizonte, Ilhéus e Porto Se-77 

guro, sendo 60% mulheres. O presidente ressaltou que houve poucas manifestações dos associados 78 

para proporem palestras, e que ao final o evento contou com 10 minicursos, 9 Mesas redondas, 5 79 

palestras, 33 falas em mesas redondas, 60 convidados, 26 resumos expandidos e 51 resumos simples. 80 

205 participantes foram autores dos resumos e 10 pessoas atuaram na comissão organizadora. Houve 81 

ainda um total de 280 pessoas que iniciaram a inscrição no site, mas que não a finalizaram, ou seja, 82 

não efetuaram o pagamento. A diretora Valquíria Dutra explicitou que no evento anterior teve que 83 

autorizar pessoalmente no sistema da Even3 para que os autores pudessem ter mais do que 2 resumos 84 

inscritos, pois o bloqueio é automático e que tal fato pode ter gerado as desistências. O presidente 85 

Luiz Fernando concordou que a plataforma Even3 gerou problemas e dúvidas relativas a submissão 86 
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dos resumos o que pode ter impedido a participação de alguns interessados. Valquíria explicou que o 87 

sistema bloqueia mesmo as co-autorias e sugere que ao fazer a avaliação da plataforma, Luiz Fer-88 

nando explicite este problema para que a Even3 busque uma solução para eventos futuros. A presi-89 

dente Tania Silva parabenizou a comissão organizadora na pessoa do presidente do ERBOT, e res-90 

saltou que embora o número de participantes tenha sido menor neste ano em relação ao ano anterior, 91 

o número de sócios inscritos foi relevante e o evento se custeou com as inscrições. Tania Silva com-92 

plementou que a experiência em plataformas como a Even3 nos mostra que precisamos e que pode-93 

mos ter suporte semelhante com o programador da SBB. A presidente disse que não há como ter 94 

promoções e descontos por questões estatutárias, mas que podemos junto com as regionais aumentar 95 

os privilégios aos sócios tais como publicações, participações em eventos além da oportunidade de 96 

divulgação do conhecimento e finalizou parabenizando a todos. Luiz Fernando comentou as mani-97 

festações positivas que tem recebido relativas ao ERBOT cuja programação foi diversa. Valquíria 98 

parabenizou a comissão organizadora pelo evento de qualidade e pela rapidez com que as demandas 99 

foram resolvidas junto a organização do evento. A sócia Aíla Oliveira da Silva destacou a insatisfação 100 

da categoria de estudantes com o valor das inscrições considerado alto. Ressaltou como positiva a 101 

possibilidade de os sócios participarem dos três eventos de 2021 gratuitamente, contudo, se sentiu 102 

constrangida de divulgar o evento pois os colegas não-sócios se manifestaram sem condições econô-103 

micas de pagar o valor cobrado. Tania Silva respondeu que o edital do CNPq contempla apoio para 104 

o estudante participar de eventos, e que já foi discutido em outra ocasião o apoio para estudantes que 105 

participam de Prêmio Verde e estudantes de Iniciação Científica, pois como os CNBots não são even-106 

tos abertos como os da SBPC, não dá pra apoiar um número muito grande de estudantes de graduação. 107 

Ela citou que poderia ser dado apoio, por exemplo, a estudantes vinculados aos núcleos e que é im-108 

portante ter políticas direcionadas e discutir as demandas apresentadas. Tania Silva pediu licença para 109 

sair da reunião e, antes, apontou que podemos aproveitar o sistema online para mais momentos de 110 

reuniões para debater temas de interesse dos sócios. Valquíria colocou que a solicitação está regis-111 

trada em ata e que a próxima diretoria e comissão organizadora do 42ºERBOT voltará ao tema, bus-112 

cando soluções para atrair estudantes de graduação e de ensino médio frente ao momento econômico. 113 

A sócia Flavia Garcia destacou o uso das plataformas para nos reunirmos mais vezes. O sócio Pedro 114 

Velloso, participante do Chapter IniciAção Botânica, destacou que bolsistas de Iniciação Científica 115 

que recebem bolsa de R$400,00 (quatrocentos reais) gastam com contas de casa e ponderou que taxas 116 

mais baixas poderiam atrair mais alunos de graduação, sem prejuízo dos valores arrecadados. A sócia 117 

Nathássia Monteiro ponderou que para alguns, os custos de se manter na universidade é alto e que 118 

algumas pessoas não têm como arcar com taxas de inscrição relativamente altas; ressaltou ainda que 119 

não sabe se por motivos de internet ou da Even3, não conseguiu entrar nas apresentações em alguns 120 

momentos, solicitando que as apresentações fiquem disponíveis para que sejam assistidas posterior-121 

mente. Valquíria informou que as atividades gravadas ficarão disponíveis por um mês após a finali-122 

zação do evento. (8) Escolha da sede do 42o ERBOT – Valquíria expôs a proposta encaminhada pelas 123 

sócias Rosy Mary S. Isaias e Renata Carmo Oliveira de realização do próximo ERBOT em parceria 124 

com o Programa de Pós-Graduação em Biologia Vegetal da Universidade Federal de Minas Gerais e 125 

com a Universidade Federal de Uberlândia, em julho de 2022. A sócia Renata Oliveira informou que 126 

estará junto com Rosy Isaias na organização do próximo ERBOT quando as ponderações dos estu-127 

dantes serão levadas em consideração. O sócio Anderson Alves parabenizou pela proposta de orga-128 

nização do 42o ERBOT e comentou sobre essa menor adesão que o Luiz Fernando apresentou. Res-129 

saltou que se os eventos nacionais fossem bienais, os eventos regionais seriam mais valorizados. 130 
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Anderson disse que gostaria de contar com mais adesões nos eventos regionais para discutirmos temas 131 

de interesse da regional. A sócia Nathássia Monteiro propôs que o evento seja de forma híbrida com 132 

atividades presenciais e atividades transmitidas ao que Valquíria ponderou que devemos considerar 133 

os custos de transmissão. A sócia Renata Oliveira esclareceu que a periodicidade dos eventos é uma 134 

questão estatutária, sendo uma discussão difícil de ser levantada e complementou ainda que devemos 135 

levar para nossas unidades demandas de financiamento dos nossos estudantes. A secretária Rosy 136 

Mary S. Isaias deixou registrada a proposta da Profa Yule Nunes com apoio da equipe da Universi-137 

dade Estadual de Montes Claros - UNIMONTES para organização do 43º ERBOT em Montes Claros 138 

em 2023, a qual será retomada para votação na assembleia do 42º ERBOT. A vice-diretora Cláudia 139 

Elena Carneiro convidou a todos para participarem do 72º Congresso Nacional de Botânica. A dire-140 

tora Valquíria Dutra cumprimentou a todos e convidou para o próximo ERBOT na UFMG/UFU. (9) 141 

Outros assuntos – todos os presentes foram convidados para a evento do Dia Nacional da Defesa da 142 

Ciência iniciado no Youtube. Nada mais havendo a tratar, eu Rosy Mary dos Santos Isaias, secretária, 143 

lavrei a presente ata que segue assinada por mim e pelos demais membros da Diretoria da SBB - 144 

Regional MG, BA, ES. 145 

Belo Horizonte, 15 de outubro de 2021. 146 

Dra. Valquíria Ferreira Dutra 147 

Dra. Claudia Elena Carneiro 148 

Dra. Luana Silva Braucks Calazans 149 

Dra. Rosy Mary dos Santos Isaias 150 
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